

El candidato a la reelección a Decano del Ilustre Colegio de Abogados de Melilla ha destacado que “siempre estaré al lado de los abogados en la reivindicación ‘por la dignidad del turno de oficio’”

# Blas Jesús Imbroda: “Tenemos un colegio que no ha parado de crecer. Que es respetado y valorado”

Blas Jesús Imbroda aspira mañana miércoles a su reelección como Decano del Ilustre Colegio de Abogados de Melilla. 18 después de su primera elección, asegura contar con la misma ilusión de continuar defendiendo a los abogados melillenses después de un trabajo bien hecho. Así no ha dudado en señalar que “tenemos un colegio que no ha parado de crecer” al tiempo que ha asegurado que “es respetado y valorado”. Asimismo, ha destacado que quiere un Colegio “de todos y para todos”. Así nos lo cuenta en esta entrevista con MELILLA HOY.

**Redacción**

**Usted fue elegido por primera vez en 2003 Decano ¿qué le lleva a presentarse a la reelección?**

Muchos compañeros me dijeron que me volviera a presentar y siguiera con los proyectos que tenemos en marcha. He dedicado muchísimo tiempo de mi vida a trabajar por hacer un Colegio mejor, porque creciera. Ello redundaba en beneficio de nuestra profesión a la que he dedicado toda mi vida. Este trabajo lo he hecho junto a muchos compañeros. Es un esfuerzo colectivo.

**Durante estos 18 años ¿cuáles son los logros que más destacaría?**

El Colegio se ha desarrollado en todos los ámbitos. Hoy es una referencia en la ciudad y respetado por la sociedad melillense. También es reconocido el nivel de desarrollo del Colegio en los foros nacionales.

Se ha hecho muchísimo. Si tuviera que destacar mencionaría la sede del Colegio, un magnífico edificio que es una referencia en la ciudad, con unas instalaciones dignas que permiten desarrollar los servicios que se prestan. También resaltaría la puesta en marcha del Máster de la Abogacía, años de trabajo complejo para que ahora sea una realidad. La organización y el apoyo a los turnos de oficio, un servicio público que presta el Colegio, esencial en nuestro Estado de Derecho. Por cierto, solicitamos que se diera el nombre de Plaza de los Abogados del Turno de Oficio a la que se encuentra frente al Colegio, lo que se concedió por la ciu-

**“Quiero un Colegio de todos y para todos, y al lado de todos los abogados, y por supuesto, como siempre, al lado de los abogados que son injustamente perseguidos”**



El aspirante a la reelección en un congreso nacional de la Abogacía

## Si tuviera enfrente a los más de 200 abogados que forman el colegio ¿qué les diría para que votaran su opción?

Tenemos un colegio que no ha parado de crecer. Que es respetado y valorado. Que está al lado de los abogados. Un Colegio al servicio de la abogacía y de la sociedad. Que defendemos el derecho de defensa y una abogacía libre e independiente.

También les diría que el Colegio es una institución de todos los colegiados y abierta a la sociedad. Me encantaría que todos participaran activamente en el Colegio, y que impulsaran actividades e iniciativas.

Un Colegio de todos y para todos, y al lado de todos los abogados, y por supuesto, como siempre, al lado de los abogados que son injustamente perseguidos. Una singularidad de la ciudad es que es pequeña y prácticamente todo el mundo se conoce, y, en consecuencia, si trabajas bien todos te valorarán y respetarán, y si no lo haces bien, será lo contrario.

dad. Hoy queda para la historia de la ciudad en honor de los compañeros y compañeras de nuestro Colegio que prestan este servicio público y del que nos sentimos orgullosos toda la abogacía.

Podría destacar muchos más ámbitos como la formación continua de los abogados con cursos, jornadas, conferencias, cursos de verano, y entre ellas las Jornadas Ruiz Vadillo, con las que colaboramos y que son las más importantes en el ámbito nacional.

En su día creamos el Punto de Información Catastral en el Colegio y fuimos pioneros a nivel nacional. O impulsamos y colaboramos en la creación del Punto de Encuentro Familiar ya consolidado e imprescindible en la ciudad. También colaboramos para que se crearan las Oficinas de Asilo en la frontera que han posibilitado la tramitación de miles de solicitudes de asilo.

Contratamos bases de datos de jurisprudencia y legislación, y una biblioteca virtual para todos los abogados con mil quinientos volúmenes.

Hemos realizado muchísimas actividades en el ámbito jurídico. Y por supuesto me siento muy orgulloso de tener un Colegio saneado económicamente, consecuencia de una escrupulosa gestión.

## ¿Cuáles son sus principales propuestas para los próximos cuatro años?

Hay objetivo en los que ya estaba trabajando como es la ampliación de la plantilla; la implantación de un Servicio de Orientación Jurídica del Colegio en el CETI; o la firma de un convenio con una empresa especializada en traducción que preste servicios al Colegio. Llevaremos a efecto la remodelación...



Blas Jesús ante la Corte Penal Internacional

“La Abogacía de Melilla no tiene nada que envidiar a la de cualquier otra ciudad” ha destacado

“El Colegio de Abogados es una institución de todos los colegiados y abierta a la sociedad” afirma el candidato

## Si tuviera que calificar el ejercicio de la abogacía en Melilla ¿qué nos podría decir?

Melilla es una ciudad apasionante que permite posibilidades de desarrollar la actividad profesional, que en otros lugares no sería posible. Proporcionalmente es la ciudad con mayor número de asistencias jurídicas en el ámbito de extranjería y protección internacional. Ello implica una especial dedicación a esta materia, fundamentalmente por los turnos de oficio especializados. Pero también el hecho de ser una ciudad fronteriza, genera una variedad de casos. En Melilla se puede crecer profesionalmente y de hecho hay excelentes abogados y abogadas en muchos ámbitos del Derecho. La Abogacía de Melilla no tiene nada que envidiar a la de cualquier otra ciudad. Una singularidad de la ciudad es que es pequeña y prácticamente todo el mundo se conoce, y, en consecuencia, si trabajas bien todos te valorarán y respetarán, y si no lo haces bien, será lo contrario.



Blas Jesús Imbroda con el ex presidente de Colombia Andrés Pastrana

lación de la sala de togas de la Torre V Centenario que la haga más confortable y facilite más servicios a los abogados. Ampliaremos los puestos informáticos en la biblioteca del Colegio. También completaremos la digitalización del Colegio tanto en las relaciones con organismos externos, como con los colegiados.

Seguiré trabajando y apoyando al turno de oficio y las justas reivindicaciones que se realizan. Trabajaremos para la implantación de un turno de oficio penitenciario.

Potenciaremos y apoyaremos desde el Colegio la Agrupación de Abogados Jóvenes y constituiremos una comisión mixta de representantes de la Agrupación y de la Junta de Gobierno para tratar periódicamente las necesidades de la Abogacía joven.

Trabajaré para que se respeten las situaciones de maternidad y de enfermedades, y se suspendan los plazos y actuaciones procesales, una histórica aspiración de la abogacía.

Fomentaremos la participación de todos los colegiados, a través de comisiones abiertas a todos los compañeros y que atiendan cuantas propuestas, iniciativas e inquietudes se presenten.

**En esta ocasión va a tener dos competidores ¿cómo afronta esta competencia por el cargo?**

Dos compañeros que respeto y que están en su legítimo derecho de presentarse a las elecciones. Ello no impide que no comparta sus proyectos por distintas razones. En cualquier caso, uno de los candidatos creo que no ha sido justo infravalorando lo mucho que se ha hecho en el Colegio y lo mucho que ha crecido, lo que, por cierto, no solo ha sido producto de mi trabajo, sino también del trabajo de muchos compañeros durante muchos años. Todos ellos merecen un respeto.



El melillense con Luis Almagro, secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA) en Estados Unidos

**¿Cómo definiría hasta ahora la campaña electoral? ¿ha habido alguna incidencia hasta ahora que quiera subrayar?**

De la campaña me quedo con muchas palabras que he recibido de muchos compañeros llenas de cariño y de respeto por el trabajo hecho. A ellos no tengo más que expresarles mi agradecimiento, y ofrecerles mi lealtad, mi trabajo y mi compromiso de que siempre estaré al lado de los compañeros y de la profesión.

**En los últimos tiempos ha habido un problema con los**

**pagos por los servicios a los abogados del Turno de Oficio ¿Qué plantea para este colectivo?**

No cesaré de reclamar el pago mensual de las indemnizaciones del turno. También trabajaré intensamente por conseguir la equiparación de la indemnización del turno de oficio con la de los Colegios de las Comunidades Autónomas que tienen transferidas las competencias en materia de Justicia. Es una reivindicación absolutamente justa en la que no cesaremos hasta que consigamos dicha equiparación.

He defendido y seguiré defendiendo tanto a nivel de nuestra ciu-

dad como a nivel nacional que, en todos los procedimientos de asilo, sea preceptiva la asistencia letrada, lo que ampliará el ámbito de asistencias del turno de oficio especializado de protección internacional. En Madrid soy miembro del Comité de Expertos del Observatorio de Asistencia Jurídica Gratuita, y formulé este año esta propuesta y ya está incluida en las conclusiones que se han elaborado y que se publicarán.

Siempre estaré al lado de los abogados en la reivindicación "por la dignidad del turno de oficio."

**En todo el tiempo que ha estado dirigiendo el Colegio d Abogados ¿cómo ha sido la relación con el estamento judicial?**

Mi relación ha sido buena en la medida que han respetado a los abogados y el trabajo que hacen. Siempre he dicho que el respeto ha de ser mutuo. También entiendo que debe haber una comunicación fluida y correcta con el Decanato de los Juzgados.

**Una de las iniciativas más destacadas en la ciudad en el ámbito judicial son los cursos de formación ¿tienen ustedes alguna influencia en los temas a tratar?**

Los cursos que organizamos directamente el Colegio, nosotros decidimos los temas, los ponentes y contactamos con ellos. Esto es lo normal en la mayoría de las actividades formativas. Hay una excepción, las Jornadas Ruiz Vadillo. En estas el Colegio colabora con la UNED pero la selección de los temas, la elección de los ponentes y el contacto con ellos, ha sido competencia exclusiva del director de las jornadas Manuel Torres Vela, para el que solo tenemos palabras de felicitación, pues años tras años diseña un programa y trae a la ciudad a las máximas figuras del panorama jurídico nacional. Lo que sí propusimos desde el Colegio es que las jornadas llevaran el nombre de Enrique Ruiz Vadillo.

**El Colegio de Abogados ha experimentado la entrada de nuevos y jóvenes colegiados ¿qué mensaje dirigiría a los letrados que están empezando o llevan poco tiempo en la profesión?**

Esta profesión es dura, y requiere un inmenso trabajo y sacrificio. No hay horarios, ni muchas veces días de descanso. La preparación de los juicios, los plazos procesales, la atención a los clientes, implican una dedicación intensa a cualquier hora del día y de la noche. Esto es propio de las profesiones liberales. Pero a mí me encanta mi profesión y tengo la misma ilusión desde el primer día que empecé a trabajar. Y les trasladaría a todos ellos la ilusión de ser abogado, o lo que es lo mismo la dedicación a ayudar y apoyar a personas que necesitan amparo, protección judicial, que sus derechos se respeten y se tutelen. Cuando lo haces y cuando lo consigues, la satisfacción es inmensa.

**Si alguien no le conociera y tuviera que explicar quién es Blas Jesús Imbroda ¿qué cosas le diría para que entendiera su trayectoria?**

Que soy una persona humilde y que no he parado toda mi vida de trabajar. Tampoco he cesado de formarme, y de obligarme a conseguir retos académicos. Para ello no he parado de estudiar, de escribir, y de ir a muchas Universidades y centros en España y en otros países.

**Ya, por último, si se nos ha quedado alguna pregunta en el tintero, este es el momento de decir lo que considere más conveniente**

Solo añadir que si los compañeros nuevamente depositan su confianza en mí les aseguro que seguirán contando con mi trabajo y con mi esfuerzo por hacer un Colegio mejor, al servicio de los abogados y de la sociedad. A los dos oponentes míos les traslado mi respeto y les deseo lo mejor.

El candidato a Decano del ICAME asegura que sus competidores no hacen propuestas y en algún caso difunden mensajes "de segregación y separación"

## Rachid Mohamed critica el "juego sucio" de uno de los candidatos a Decano al intentar mezclar el proceso electoral con la política

El candidato a Decano del Ilustre Colegio de Abogados Melilla (ICAME), Rachid Mohamed Hammu, criticó ayer el "juego sucio" de uno de los candidatos a estas elecciones en la institución al intentar mezclar el proceso electoral con cuestiones políticas e incluso religiosas. Asimismo, el abogado aseguró que sus competidores no presentan ninguna alternativa la mejora del Colegio y en algún caso ha preferido invertir su tiempo en difundir "mensajes de segregación y separación, y en la generación de prejuicios infundados respecto de otros candidatos, utilizando técnicas más propias de otro tipo de campañas electorales".

### Redacción

El candidato a Decano del Ilustre Colegio de Abogados Melilla, Rachid Mohamed Hammu, recordó que ha elaborado una serie de propuestas para estas elecciones además de escuchar a sus compañeros y difundirlas.

En cuanto al resto de candidatos a Decano, expuso que no han presentado ninguna mejora "porque no las hay". Además, aseveró que en los últimos días se han introducido algunos "elementos contaminantes, genera-

“ El ICAME lleva 18 años con el mismo decano, que pretende prorrogar su cargo durante otros cuatro años ”

dores de ciertos prejuicios que no hacen nada bueno ni a las relaciones de los abogados entre sí ni tan siquiera a la convivencia".

Mohamed cree que es "muy



El candidato a Decano del ICAME, Rachid Mohamed Hammu

triste" intentar trasladar el debate político, ajeno al Colegio de Abogados, a una campaña colegial.

### Resto de candidatos

"No se puede admitir que alguno de los candidatos intente identificar a cada uno del resto con un tipo de color político e incluso en alguna ocasión se ha trasladado a la identificación religiosa lo que es una cuestión absolutamente deleznable", manifestó Rachid Mohamed.

El candidato a Decano del Colegio de Abogados de Melilla recordó que son abogados y se les define como "una profesión libre e independiente y tenemos que estar total y absolutamente ajenos a cualquier injerencia política".

También, quiso dejar claro que son una institución que debe ser "muy reivindicativa" y en ningún caso pueden tener "ningún tipo de condicionante político o de administración".

“ No se puede admitir que algunos de los candidatos intenten identificar al resto con color político ”

Mohamed resaltó que hay que tener en cuenta que el Colegio de Abogados de Melilla lleva 18 años con el mismo decano, "que pretende prorrogar su cargo durante otros cuatro años, elevándolos por encima de los 22 años de mandato".

"Veintidós años es un tiempo más que suficiente para haber desarrollado cualquier proyecto", apostilló.

El candidato subrayó que su candidatura propone alejarse de cualquier tipo de influencia política, administración y "ser realmente libres e independientes como dicen nuestros estatutos de la abogacía".

Esta crítica, apuntó que tiene "un lado positivo y es que ninguno de los candidatos presenta alternativa alguna a la mejora del Colegio de Abogados porque se han limitado a introducir esos elementos distorsionantes y perjudiciales para la convivencia, el bienestar y el desarrollo de la ciudad".

Sobre su proyecto, aseguró que es "novedoso e innovador" además de "un cambio en la forma de hacer las cosas de acuerdo con nuestra realidad, que vamos viviendo, la tecnológica y la forma en la que debe desarrollarse la Abogacía".

## Propuestas de la candidatura

El candidato a Decano del Ilustre Colegio de Abogados Melilla, Rachid Mohamed Hammu, en su candidatura anuncia implantar nuevos sistemas de formación que sea útil acorde a las nuevas necesidades de los colegiados, sobre todo impulsando el uso de las nuevas tecnologías dentro y fuera de los despachos con comunicaciones electrónicas más fluidas con el ICAME. También, mantendrá una comisión permanente de relación con los Juzgados más efectiva.

Mohamed promoverá convenios de colaboración con: los Colegios Médicos para realizar informes periciales en materia de accidentes de tráfico; los Colegios de Psicólogos para realizar informes y evaluaciones en temas de familia y con traductores para proporcionar ayuda lingüística a los despachos de los colegiados.

El candidato fomentará actividades que vayan dirigidas realmente a los colegiados, siendo "los verdaderos partícipes y protagonistas de estas actividades, como la fiesta de nuestra patrona Santa Teresa".

Asimismo, se compromete a librar la lucha por un turno de oficio de calidad, no solamente respecto de las cuantías y atrasos en las compensaciones económicas. El letrado asegura que acercará la profesión a la sociedad, ofreciendo protección a los sectores más desfavorecidos y dando voz a los que no la tienen.

En este sentido, fomentará una competitividad sana y constante en aras de inculcar la labor de realizar su "trabajo lo mejor posible".

**JUSTICIA**

“Mi gran pelea será subir los baremos del Turno de Oficio, que son totalmente desfasados” ha subrayado

## Faisal El Maimouni dice ser “el mejor preparado” para Vicedecano de los abogados en Melilla

El abogado melillense Faisal El Maimouni ha presentado su candidatura para ser el nuevo Vicedecano del Ilustre Colegio de Abogados de Melilla (ICAME). El letrado ha manifestado que tiene el pleno convencimiento de ser el candidato mejor preparado “para ocupar el cargo de vicedecano del ICAME y encarar con éxito los retos de la abogacía melillense del siglo XXI”.

### Redacción

A través de un comunicado de prensa, Faisal El Maimouni ha manifestado que “me siento con fuerza para restaurar el orgullo que quienes nos dedicamos a este oficio tan hermoso nos hemos dejado por el camino”. “Porque tengo -ha proseguido-

la energía y las ideas para convertir el Ilustre Colegio en un verdadero órgano de representación fuerte y democrático, y de proyección de nuestros legítimos intereses”.

A juicio del abogado, “debemos conseguir que cuando hable la abogacía, se le escuche y se le respete, y, por consiguiente, dignificar la pro-



**Faisal El Maimouni, que se presenta a las elecciones de mañana, afirma que “mi objetivo será colaborar y ayudar al Decano haciendo una gestión empresarial del Colegio”**

fesión”.

Por ello El Maimouni ha indicado que “mi objetivo será colaborar y ayudar al Decano haciendo una gestión empresarial del Colegio, es decir, guiar esa gestión por los principios de eficacia, de eficiencia y de calidad total en su funcionamiento, haciendo de un Colegio más útil en

cuanto al sistema de atención al colegiado, en atender sus necesidades, y en hacer girar toda la actividad colegial en torno a las inquietudes y los beneficios del abogado”.

El candidato a Vicedecano en los comicios que tendrán lugar este miércoles 12 de junio ha declarado que uno de los temas fundamentales

en su programa es el Turno de Oficio: “Mi gran pelea será subir los baremos del turno –totalmente desfasados- y que éstos se paguen en tiempo y forma, y si esto se incumpliera, obligar a la Administración a que pague los intereses correspondientes” ha concluido Faisal El Maimouni.